

Desarrollo
profesional y personal

14 créditos

Curso académico 2019-2020

Psicología del Tráfico

del 8 de enero al 7 de julio de 2020

CERTIFICADO DE ENSEÑANZA ABIERTA

Características: material impreso, material multimedia, actividades presenciales optativas, curso virtual y guía didáctica.

Departamento

Metodología de las Ciencias del Comportamiento

Facultad de Psicología

Convocatoria actual

Existe una convocatoria de este curso en el último curso académico publicitado.

Periodo de matriculación:

Del 5 de septiembre al 28 de noviembre de 2024.

Periodo de docencia:

Del 2 de diciembre de 2024 al 15 de julio de 2025.

Puede acceder a ella a través de este [enlace](#).

PROGRAMA DE DESARROLLO PROFESIONAL Y PERSONAL Curso 2019/2020

El Programa de Desarrollo Profesional y Personal acoge cursos que dan derecho a la obtención de un Título Propio por la UNED. Cada curso se impartirá en una de las siguientes categorías: Experto Profesional, Enseñanza Abierta, Actualización Profesional (*) y atienden una demanda de formación en respuesta a las necesidades e intereses del mundo del trabajo. Sus cursos estarán promovidos por la UNED o entidades sociales y económicas que busquen el apoyo académico de la Universidad para la mejor calidad de sus acciones de formación y promoción de sus colectivos laborales y profesionales.

Requisitos de acceso: no hay requisitos mínimos de acceso, salvo los específicos de cada curso establecidos por su director.

(*) En los cursos que se ofertan en Enseñanza Abierta que en su denominación contengan la especificación de (ACTUALIZACIÓN PROFESIONAL), la superación del curso se acreditará mediante un "Certificado de Actualización Profesional" (Reunión del Consejo de Gobierno de la UNED, celebrada el día dieciséis de diciembre de dos mil catorce, por la que se aprueba la implantación de cursos para cubrir la formación profesional y empresarial con la denominación de Certificado de Actualización Profesional).

Destinatarios

Se trata de un curso dirigido principalmente a profesionales implicados en el ámbito del tráfico en sus diferentes contextos, tanto profesionales de Centros de Reconocimiento de Conductores como médicos o psicólogos como profesionales relacionados con los aspectos legales implicados en las infracciones tales como letrados, agentes de tráfico y otros profesionales judiciales. También consideramos el contenido de este curso relevante para personas implicadas en la promoción y desarrollo de campañas de sensibilización, re-educación de conductores, instructores de tráfico, etc. Dado su carácter de iniciación también pueden acceder al curso alumnos interesados en esta temática aunque no tenga relación profesional directa con la misma.

1. Objetivos

- Conocer los factores cognitivos implicados por un lado en la conducción y por otro lado en la adquisición de conductas seguras al volante.
- Conocer cómo afectan diferentes factores (cognitivos y contextuales) implicados en la conducción y a las conductas de riesgo al volante.
- Conocer e identificar mitos y falsas creencias en la conducción como aquellos relacionados por ejemplo con el consumo de alcohol.
- Se abordará el tema de la renovación de los permisos de conducir, la metodología, las pruebas exigidas para su renovación, el marco legal de la evaluación y las restricciones en el permiso de conducción.
- Estudiar el efecto del carnet por puntos en la reducción de las infracciones de tráfico y como se explica su efecto desde los modelos del aprendizaje. Nos basaremos en datos reales de la DGT para valorar su eficacia, las principales causas de la pérdida de puntos y/o el carnet completo.
- Abordaremos asimismo la eficacia de los programas de re-educación sobre la tasa de reincidencia de los conductores.

Por último dedicaremos los últimos temas del curso para estudiar las consecuencias de la infracción de tráfico tanto a nivel individual, económico o social así como a la peritación de secuelas de accidentes de tráfico.

2. Contenidos

Tema 1.- Análisis de la siniestralidad en España y sus causas.

Tema 2.- Factores cognitivos que afectan a la seguridad en la conducción.

Tema 3.- Factores sociodemográficos implicados en la conducción.

Tema 4.- Evaluación psicotécnica (I): marco legal.

Tema 5.- Evaluación psicotécnica (II): los centros de reconocimiento de conductores.

Tema 6.- Efectividad del carnet por puntos en la conducta de seguridad al volante. Recuperación del carnet por puntos y efectividad de los cursos para re-educación de conductores.

Tema 7.- Consecuencias legales de la infracción y peritación de secuelas.

3. Metodología y actividades

Se estudiará con la metodología propia de la UNED suplementada por las videoclases que se realicen del curso.

4. Nivel del curso

Iniciación

5. Duración y dedicación

Duración: del miércoles 8 de enero al martes 7 de julio de 2020.

Dedicación: 350 horas.

6. Equipo docente

Director/a

Director - UNED

REALES AVILES, JOSE MANUEL

Colaboradores externos

Colaborador - Externo

SAIZ CLAR, ELENA

7. Material didáctico para el seguimiento del curso

7.1 Material disponible en la plataforma virtual

El material docente del curso estará disponible a través de documentos PDF que podrán descargarse del curso de Alf. Cada tema del programa estará desarrollado en un documento. Los documentos están redactados por los profesores aunando la información pertinente de todas las fuentes relevantes, fundamentalmente revistas de investigación. En la medida de lo posible, se remitirá a otras fuentes de información actualmente accesibles (v.g., Internet).

La Guía Didáctica estará disponible en Alf. El apoyo al alumnado se realizará, además de las líneas usuales de correo electrónico y teléfono también on line, a través de la plataforma virtual Alf de la UNED, con foros específicos para cada capítulo de la asignatura y foros generales. La guía didáctica de la asignatura especificará todos estos aspectos además de presentar un cronograma que orientará al alumno en su estudio.

La metodología a seguir será a distancia con apoyo on-line.

7.2 Material remitido por el equipo docente

Los materiales consistirán en los documentos aportados por el equipo docente (artículos, documento, leyes, ...) así como en todos los PDF recogidos de las revistas del área (Accident analysis and prevention, Ergonomics, Exp. Transp. Res. Rev., etc.) pertinentes al contenido de cada capítulo.

La Guía Didáctica estará disponible en Alf para que el alumno pueda descargársela y se enviará al inicio del curso por correo electrónico a cada alumno.

8. Atención al estudiante

Horario de tutoría telefónica:

Dr. D. José M. Reales Avilés: Miércoles de 10 a 14 horas en el teléfono 91.398.7933 y viernes de 10 a 1; e-mail: jmreales@psi.uned.es

Dr. Dña. Elena Saiz Clar: Martes de 10 a 14 horas en el teléfono 678.074.222; e-mail: esaiz@bec.uned.es

Se estima recomendable, aunque no necesario, asistir a la primera tutoría de presentación del curso y a la presentación final en donde se presentarán y discutirán en grupo los trabajos. Las fechas aproximadas para la primera tutoría serán antes de Navidad y para la segunda a finales de Mayo.

Las sesiones presenciales que puedan presentarse no son obligatorias aunque si es recomendable su asistencia, se celebrarán en la Facultad de Psicología de la UNED en fechas que se comunicarán al alumno con anterioridad suficiente.

9. Criterios de evaluación y calificación

Cada capítulo dispondrá de una serie de preguntas relativas al contenido que el alumno deberá presentar para su evaluación y discusión.

El alumno también deberá elegir uno de entre varios artículos o temas que propondremos relacionados con la Psicología del Tráfico para su discusión extrayendo los puntos esenciales del mismo así como los aspectos críticos que el alumno considere.

10. Precio del curso

Precio de matrícula: 252,00 €.

11. Descuentos

11.1 Ayudas al estudio y descuentos

Se puede encontrar información general sobre ayudas al estudio y descuentos en [este enlace](#).

Debe hacer la solicitud de matrícula marcando la opción correspondiente, y posteriormente enviar la documentación al correo: ea@adm.uned.es.

12. Matriculación

Del 6 de septiembre al 30 de noviembre de 2019.

Atención administrativa:

Cursos de Certificado de Enseñanza Abierta

ea@adm.uned.es

Tf. 91 398 7711 / 7530

C/ Juan del Rosal, 14 - 1ª planta

28040 Madrid

Información de las ayudas y descuentos [pinche aquí](#)

Dirección de correo para el envío de documentación

ea@adm.uned.es

13. Responsable administrativo

Negociado de Enseñanza Abierta.